



ISSN 0864-1269 / Año XLIII  
20 centavos / Edición 1488

# La Demajagua

ÓRGANO INFORMATIVO DE LA PROVINCIA DE GRANMA / [www.lademajagua.cu](http://www.lademajagua.cu)



## Persistir en el desarrollo



Las máximas direcciones del Partido y del gobierno en Granma, convocaron, este miércoles, a entidades y a organismos del territorio, a persistir en el estudio de estrategias que conduzcan a elevar el desarrollo de la provincia.

Aun en medio del batallar constante que presupone el freno a la Covid-19, el Consejo Provincial del Poder Popular, en videoconferencia con sus integrantes en los municipios, analizó temas significativos en el orden económico y social.

Yanetsy Terry Gutiérrez, vicegobernadora granmenense, introdujo el debate con lo referente a la construcción de viviendas por subsidios, un programa que registra alrededor de 700 células básicas por iniciar y poco más de mil por concluir, y en el cual no pueden existir, al decir de la directiva, ni retrocesos ni inactividad.

Francisco Escribano Cruz, gobernador del territorio, precisó que la actividad ha atravesado por una compleja etapa de insuficiencia de recursos, pero es preciso avanzar en todo cuanto se pueda y, sobre todo, no dejar pendientes obras comenzadas.

Explicó que ante el hecho de que el país solo producirá barras de acero de media, no factibles para la construcción de edificios, se deberá potenciar en cada localidad la adaptación de locales para viviendas, entre otras alternativas; estimular la contratación de fuerzas de empresas constructoras estatales, y fijar entre las prioridades a los casos sociales y a las madres de tres o más hijos.

La actual zafra azucarera también acaparó la atención, y el esfuerzo redoblado que presupone llevar a la provincia a cumplir el 85 por ciento su plan inicial (o sea, unas 90 mil toneladas del crudo) de acuerdo con lo definido en ese sentido por el país.

El inicio tardío de la contienda por problemas materiales y otros inconvenientes diversos encontrados en su marcha, obligan al territorio a reajustar acciones para incluso extender la molida hasta el cierre de mayo (para el día 12 se había fijado el término), si las condiciones del tiempo lo permiten.

Al intervenir en este tema, Federico Hernández Hernández, primer secretario del Partido en la provincia, aseguró que este año Granma, indiscutiblemente, ha hecho una zafra mejor que la anterior, por un sistema de trabajo más integral y mayor resolutivez de los problemas, y entre otros datos así lo avala el hecho de que a esta fecha el bayamés central Arquímedes Colina ya haya producido 15 mil toneladas de azúcar refino (cuatro mil más que en toda la contienda pasada) y espera completar las 19 mil comprometidas.

Hernández Hernández motivó reflexión sobre la necesidad de incluir en el examen de esta, nuestra segunda actividad económica de mayor peso, una proyección de futuro, lo cual presupone mejor programa de siembras y atenciones culturales, en lo cual quedan infinitas reservas.

Se trata no solo de sembrar las áreas que se cortan, sino incorporar otras extensiones vacías, en número que le permita a cada empresa azucarera contar con la caña requerida, con rendimientos agrícolas adecuados, para 150 días de zafra.

El enfrentamiento a ilegalidades en el ámbito de la planificación física, y las acciones que deben conducir al perfeccionamiento del sector del Comercio y la Gastronomía (comenzando por lograr en sus entidades eficiencia económica), también ocuparon la atención del Consejo Provincial del Poder Popular.

SARA SARIOL SOSA



## Festejo obrero desde el hogar

Migdalia Josefa Barreiro Cisneros, secretaria general de la Central de Trabajadores de Cuba en Granma, informó, en conferencia de prensa efectuada esta semana en Bayamo, que la conmemoración del próximo 1 de Mayo tendrá por lema Por Cuba, unidos venceremos.

Con los hogares como escenario principal, devenidos trincheras decisivas en la comprometida batalla contra la pandemia Covid-19, este Día Internacional de los Trabajadores se reafirmará la vigencia del concepto de Revolución, expresado por el Máximo Líder Fidel Castro, hace 20 años.

En el encuentro expusieron las principales acciones productivas y político-ideológicas que, como saludo a la gran fiesta del movimiento obrero, materializarán colectivos que permanecen activos en medio de la actual contingencia epidemiológica.

Desde ahora y hasta la efeméride, serán engalanados los centros laborales, impulsadas la producción de alimentos y la zafra azucarera, creadas áreas de autoconsumo, y el domingo próximo se realizará una gran jornada voluntaria en el polo productivo de Cautillo, municipio de Bayamo, y en organopónicos.

Entre las actividades planificadas figuran, además, resaltar en programas radiales y televisivos historias de vida, actualización de vallas, operaciones en redes sociales utilizando todas las plataformas digitales, comparecencia de los secretarios generales de los sindicatos en la Radio, para resaltar la labor de sus

trabajadores y cómo se garantiza la vitalidad de esos sectores en las condiciones actuales.

La estimulación, iniciada desde ayer viernes, incluye el reconocimiento a los colectivos de trabajadores que hoy están en labores esenciales de la economía y atención a la población, como centros del sector agropecuario, unidades empresariales de base del sector azucarero y UBPC, UEB de confecciones Antares, centros de aislamiento de la provincia, además de Medilip, Farmacias y Ópticas, y Encomed, entre otros.

De manera individual, serán estimulados trabajadores consagrados a estas tareas y aquellos que están cumpliendo misiones en diferentes países del mundo, 46 fueron propuestos para recibir la Medalla Hazaña Laboral y uno la Medalla Lázaro Peña de Primer Grado.

Para el propio día 1, se ha planificado un twitazo desde la mañana y hasta las 12:00 del mediodía, y una programación especial en la TV que abre a las 7:00 a.m., programas de música patriótica y documentales alegóricos a la fecha.

Barreiro Cisneros informó que en Granma en estos momentos hay 53 mil 493 trabajadores a distancia, dos mil 118 incluidos en el teletrabajo, dos mil 612 madres cuidando a sus hijos, 114 mil 329 en sus puestos, dos mil 609 interruptos y de ellos fueron reubicados dos mil 553.

MARÍA VALERINO SAN PEDRO  
Ilustración FALCO